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聶德權在解說會上表示，不能單獨地看選舉制
度的完善，而是要與去年實施的香港國安法

一併解讀，因為兩者同為在國家層面、在憲制層面
作出的重大舉措，都關係着「一國兩制」能否貫徹
落實，能否回到訂立時的初心及目的。
他指出，制定香港國安法就是要保障國家安全，而

完善選舉制度就是要保障進入香港特區政治體制的人
員都符合愛國者的要求，兩者是一套組合拳，確保「一
國兩制」可以行穩致遠，也是基本法序言所講的維護國
家統一和領土完整以及保持香港的繁榮和穩定。
他並指，由於他過去的工作關係，回歸初期任職

特首辦，之後又在特區駐北京辦事處工作了兩年及
出任政制及內地事務局局長，其間透過國家行政學
院的國情研習課程，令他與內地及中央機關有較多
的接觸機會。

中央極希望解特區深層次問題
這些接觸及經歷都令他堅信，中央是誠心誠意希望
「一國兩制」能成功貫徹落實和香港能發揮本身的優
勢，亦非常希望能解決特區存在已久的深層次問題，
因為這些都直接影響市民，尤其是基層市民的生活，
形容中央對此是很着緊，亦非常希望能幫助香港，
「所以大家會發現，歷任特首向中央提出一些措施
時，中央政府便二話不說地支持。中央對『一國兩

制』的支持及期望它能成功，是很清晰的。」
聶德權表示，公務員是行政機關內的重要組成部

分，任何社會制度及措施的改動都需要大家齊心努
力推動。因此在解說會上，很多同事亦分享他們對
國情的認識及轉變，往內地多走多看，絕對有助深
入認識國家的發展。
他認為，雖然會面只有短短一個多小時，但很感

謝同事的坦率交流及分享，並指未來兩周他會繼續
與公務員團體、不同職級的同事講解今次完善特區
選舉制度的重要性和必要性。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）民政事務局局
長徐英偉昨日舉行三場解說會，就全國人大常
委會通過新修訂的基本法附件一和附件二向體
育界和文化界解說，讓持份者了解情況，並支
持有關工作。多名出席解說會的人士昨日向香
港文匯報表示，完善選舉制度對香港整體利益
有好處，他們對此表示支持。
徐英偉表示，完善香港選舉制度符合香港實
際情況和更能照顧社會的整體利益，有效提升
香港特區的管治，讓「一國兩制」行穩致遠，
保持香港的優勢。徐英偉並指，將繼續舉行多
場解說會，主動向各界解說和聽取意見，呼籲
社會人士全力支持有關修訂。
負責統籌今次解說會出席者名單的立法會體

育、演藝、文化及出版界議員馬逢國於會後表
示，雖然體育、演藝、文化及出版界在選委會的

議席數目減少，但完善選舉制度對香港整體利益
有好處，整體上相關界別仍然支持，他並指，希
望當局未來能夠充分重視業界的關注及利益。
出席解說會的足總主席貝鈞奇表示，一直以

來，體育界都是相當之團結，並堅決支持特區
政府的施政，未來體育界仍然會堅決支持「愛
國者治港」原則，相信新制度下，治港者均會
維護香港整體利益和社會繁榮安定。
八和會館主席汪明荃指，過去一段時間，施
政停滯不前，2019年的暴力事件、議會上的不
合作等事件，均對香港前途發展沒有好處，所
以對今次完善選舉制度的決定相當明白與理
解。她表示，過去體育、演藝、文化及出版界
在選委會內共有60席，新安排下減少至30席，
比例上較少，可能當局需要兼顧更多界別需
要，達到多元化及均衡參與。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）針
對英方以所謂「新疆人權問題」為
借口，對中國有關個人和實體進行
單邊制裁，中國外交部日前宣布對
英方惡意傳播謊言與虛假信息的9名
人員和4個實體實施制裁，當中包括
埃塞克斯園大律師事務所（Essex
Court Chambers）。據英國《金融
時報》日前報道，中方的制裁對埃
所造成沉重打擊，不僅有大律師脫

離埃所，亦有分所完全解散。全國
政協副主席梁振英昨日在社交媒體
貼文指，「來而不往非禮也」，評
價中方的制裁是精準還手。
英國《金融時報》日前報道，中

國政府上月宣布制裁埃所，制裁行
動包括凍結在華資產，禁止有關人
等及家屬入境中國，並禁止和中國
的個人及實體的業務交往。中國政
府的制裁對埃所造成沉重打擊，而

且其他影響正陸續出現。中國政府
宣布制裁後，埃所迅即在其網站將
有關新疆的「法律意見」下架，並
發出割席聲明。
報道指，在被制裁之前，埃所有

大約90名大律師，包括在新加坡的
分所和40位御用大律師。但在中方
宣布制裁後的兩天內，一位做國際
仲裁工作、有亞洲經驗的御用大律
師Jean-Fei Ng就脫離埃所並加入另

一家大律師事務所。此後，埃所的
新加坡分所完全解散，其成員申請
成立一個新的事務所，就連最近離
任香港國際仲裁中心主席、原本準
備加入埃所的Michael Gearing早前
都向《金融時報》表示「正留意事
態發展」。而埃所的競爭對手已經
有傳言要向埃所大量挖角。
就此，梁振英評價是「來而不往

非禮也，（中方）精準還手。」

徐英偉向體文界解說完善選制迫切性

梁振英：制裁英律師所 中國精準還手

香港文匯報訊 特區政府推出大
灣區青年就業計劃，鼓勵和支持青
年到粵港澳大灣區內地城市工作和
發展事業，各界對大灣區青年發展
越見重視。香港工程師學會和廣東
省工程師學會昨日合辦「探知大灣
區」網上研討會，出席活動的立法
會工程界議員盧偉國表示，將敦促
特區政府加強支援工程業界和其他
專業界別支持，協助到大灣區發展
和創業。
盧偉國表示，《第十四個五年規
劃 和 2035
年遠景目標
綱要》說明
了粵港澳大
灣區的發展
目標，也為
三地工程業
界的協作指
出了方向。
有關各方需
要做到知己
知彼、優勢
互補，以取
得協作發展

的最大效益。他說，今天的網上研
討會，能夠讓粵港兩地的工程師們
直接交流、具體溝通，很有必要，
十分值得支持。
作為香港工程界立法會代表，

盧偉國表示，將一直敦促特區政
府加強支援工程業界和其他專業
界別到大灣區發展和創業，政府
也先後推出了「粵港澳大灣區青
年創業資助計劃」和「大灣區青
年就業計劃」，促請特區與大灣
區相關政府部門和業界合作，加

快 推 動 兩
地 專 業資
格互認，以
及鼓勵 兩
地 企 業 聯
合 競 投 國
家 級 和
「 一 帶 一
路」跨國大
型項目，為
各類專業人
才和企業謀
求更多的歷
練和機遇。

盧偉國冀增支援
助專業界入灣發展

●特區政府推出大灣區青年就業計劃，鼓勵
和支持青年到粵港澳大灣區內地城市工作和
發展事業。 資料圖片
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公務員事務局局長聶德權

昨日在社交媒體上發文表

示，上周向行政主任職系首

長級同事，就全國人大常委

會對基本法附件一和附件二

的修訂進行解說。他指出，

選舉安排的修訂細節固然重

要，但強調必須從整個大局

着眼理解此事，要與香港國

安法一併解讀。他形

容，兩者是一套組合

拳 ， 確 保 「 一 國 兩

制」行穩致遠。
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●香港文匯報

記者鄭治祖

●聶德權 視頻截圖

●民政事務局局長徐英偉昨日舉行三場解說會，向體育及文化界說明
完善香港選舉制度的必要性和迫切性。

●聶德權形容，香港國安法的實施與完善選舉制度
是一套組合拳，確保「一國兩制」行穩致遠。fb截圖
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